

Subscripción: Salamanca, 1 peseta al mes. Resto de España, 3,75 trimes- tre. Extranjero, 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales

# El Castellano

Dirección, Redacción y Administración: Calle de Zamora, núm. 11. Teléfono núm. 16

Dos ediciones diarias. Número suelto 5 cénts.

DIARIO DE SALAMANCA

Talleres: Zamora, 19. FRANQUEO concertado. Número suelto 5 cénts.

## El Castellano SEGUNDA EDICIÓN Maurismo ateniense

II Preguntaba hace pocos días, uno de esos reclutadores del maurismo de que habíamos ayer a un joven gallardo y de noble aspecto: «Y usted ¿por qué no se viene con nosotros?—¡Hombre! —le contestó el candidato a Discobolo (1) de estos nuevos juegos olímpicos—yo no voy con ustedes porque no tengo pantalones blancos».

Nuestro ateniense, que rechazaba las caricias del maurismo, tenía razón, y también pantalones aunque no de kaki.

La característica de este partido político-literario, está en efecto, en la indumentaria alegórica del espíritu y del cuerpo. Las frases que el jefe sabe afilar, á fuerza de piedra de aceite, son á la inteligencia, lo que el smoking al arte de vestir: el cual no consiste para ellos en defender el pudor y evitar la intemperie, sino en provocar la admiración de los simples.

Y como se pagan de lo exterior, van á caza de lo que exteriorice más, del plumaje y los colorines.

Buscar el neuro-esqueleto del maurismo, su doctrina, es más difícil que hallar la cuadruple raíz del principio de la raíz suficiente.

Por eso se ve que al maurismo pueden ir los intonsos y los renegados, las almas de Maquiavelo, los arrivistas y los puramente dilettantes de la política, que como las alondras acuden al espejuelo de los cazadores de oficio.

¿En qué consiste que con tan poca médula doctrinal, la juventud quiera engrosar las filas de ese partido? Hay razón para que no se dirijan al moretismo, al canalejismo, ó al republicanism?

Razones de fondo no hay ninguna. Hay solo motivos segundos, que no son obra de convicciones sino de convención ó de conveniencia. Es que surge de la juventud un desaliento en sus propias fuerzas, que les lleva á creer que sin la diosa recomendación, nada habrá para ellos. Y este es un indicio de la corrupción social que nos domina y que los jóvenes (ciertos jóvenes) siembran á su vez?

El maurismo ha llegado á ser de buen tono. Quizás lo han impuesto así, ciertas frases y comentarios de aplauso al orador-jefe, hechas por cuatro marquesas y alguna literata, del mismo modo que imponen la moda en el vestir cuatro bellezas profesionales de París ó Londres.

Es de buen tono tener creencias positivas, distanciarse de la plebe, afirmar el dominio de las clases pudientes y protestar contra el predominio de las corrientes societas que iban garando demasados cerebros.

Es de buen tono pensar en una obra de gobierno enérgica, y solo por hablar de ello ha suscitado admiración don Antonio Maura, el cual ha resucitado aplicándolo á la política el famoso estigma de «lo cursi».

El maurismo no quiere ser cursi, pero vive Dios! que va á acabar de hoz y de coz en las brumas de lo insignificante.

Su pretendido carácter es una mentira: él se someterá. Su amor á la patria, falso: Maura no quiere el poder hasta que le reanuelvan ciertos obstáculos sus adversarios, lo que prueba que no tiene fe en sus soluciones.

Y víctima de ese pseudo-amor patrio, de ese patriotismo de double, y queriendo huir de la temida cursilería, el maurismo ateniense caerá en ella.

Solo le harán caso los que forman la (1) Hay pecec que también se llaman así, pero no emplemos la palabra en ese sentido.

baraja, y como se le ve la malla electoral por debajo del kaki y del smoking, el pueblo acabará por decir: «manejos electorales son estos que á nadie pueden enganar». ¿A como lo pagan ustedes?

## Correo telegráfico (Desde Madrid)

Esta mañana se reunieron separadamente en San Sebastián las comisiones española y francesas, encargadas de la negociación del nuevo tratado comercial, continuando el examen de las peticiones mutuas acerca de los productos agrícolas y ganadería.

Los señores la Rica, Díez y Miranda enteraron al ministro de Estado del curso de las negociaciones.

La comisión española fué hoy recibida por el rey, que se enteró minuciosamente de la negociación é hizo votos por su feliz resultado.

No se ha resuelto aún la anunciada combinación de magistrados y jueces. Ocupase en estudiarla el conde de Romanones, según ha dicho hoy á los periodistas.

Hasta ahora, que se sepa, tres magistrados desean jubilarse, y así lo han solicitado.

Justifica plenamente la combinación que se prepara—y en tal razón ha insistido esta mañana hablando con los reporters el ministro—la situación de muchos jueces que, por no haber movimiento en la cabeza de la escala, llevan años y años en sus destinos sin lograr el ascenso que por derecho les corresponde.

Como teníamos anunciado, los reyes saldrán de San Sebastián, con dirección á La Granja, mañana 25 en la noche, y llegarán al citado Real sitio al siguiente día.

En La Granja permanecerán sus majestades hasta el 20 de Octubre y de allí se trasladarán á El Pardo, donde pasarán una larga temporada, dependiendo su duración del tiempo que se invierta en las obras que se realizan en el Palacio de Madrid.

En La Granja prestará servicio, durante la estancia de los reyes, el batallón de cazadores de Madrid y 60 guardias alabarderos.

Dichas fuerzas han salido ya de Madrid. En Gobernación no había hoy noticias que acusaran novedad en provincias.

De Barcelona se sabe que continúan funcionando los tribunales civiles y militares en las causas que se siguen con motivo del abortado alzamiento carlista.

El juez especial nombrado sigue instruyendo el proceso confiado á la jurisdicción civil, y los tribunales militares aquellos otros incoados contra los individuos acusados de haber hecho resistencia á la fuerza pública.

En los círculos políticos se decía hoy que el Subsecretario de la Gobernación señor Armiñán había presentado la dimisión de su cargo.

El ministro del citado departamento señor Dávila, ha declarado que no existe causa alguna que justifique la supuesta actitud del señor Armiñán, declarando la noticia desprovista por completo de fundamento.

## El precio del trigo Reunión de labradores

Ampliando las noticias telegráficas que ayer publicamos sobre la reunión de labradores verificada anteayer en Valladolid, podemos añadir hoy nuevos detalles que confirmen su importancia.

Presidieron los señores Valverde, Jalon, Ortega, Martin Calero y Manzano y además de las personas que ayer indicamos hablaron también el señor Ortega (de Palencia) el señor Moras ex-alcade de Valladolid, don Pedro Migné, director de la Revista Mercantil, don Pedro León, el señor Marquina, de Trigueros del Valle, el señor Actores de Dueñas y el señor Manzano Secretario de la federación agrícola de Castilla la Vieja.

El señor Valverde hizo el resumen de los discursos, demostrando la necesidad de que se restablezca el precio de 10 á 11 pesetas en el trigo que es meramente remunerador, y sin lo cual la agricultura española no puede subsistir.

Por aclamación se acordaron las siguientes conclusiones. Primera: Que el Gobierno decrete la prohibición de importar en España trigos y

harinas extranjeros, hasta que se restablezca el precio de once pesetas fanega de trigo en los mercados castellanos.

Segunda: Que el Gobierno y las Cortes acuerden la exclusión de los trigos en la ley de admisiones temporales y que queden tambien exceptuados de ser introducidos en zona neutral y depósitos francos.

Uno de los oradores, el señor Jalon, encareció la necesidad de que el Gobierno restablezca inmediatamente, y por decreto, el impuesto transitorio sobre los trigos importados de 250 pesetas, para lo cual tiene concedidas facultades.

La reunión de agricultores de Valladolid es un acto de verdadera trascendencia, y en el cual se han marcado perfectamente determinadas, las aspiraciones del pueblo agricultor castellano

## Copla del día

Para entrar en batalla, se previene, En momento oportuno, La legión de manristas juveniles. Y que rabie Unamuno, Que ya la ciudad tiene Hasta dos batallones infantiles. Pesele á aquellos que no quieren ni uno.

## Ayuntamiento

### Sesión de ayer

Empieza á las siete bajo la presidencia de don Guillermo que, con corbata de luto y cara apacible, escucha el acta de la anterior, mirando con una vaguedad no exenta de zozobra á los 15 concejales que ocupan los rojos escaños y que con una leve y silenciosa inclinación de cabeza, aprueban el acta de la anterior.

### Preguntas y respuestas

El señor Díez, después de anunciar la brevedad de lo que ha de decir, pregunta si la comisión de la tómbola depende ó nó del Ayuntamiento directamente.

Don Guillermo declara á dicha comisión independiente en absoluto.

El señor Díez, pide que conste en acta que el Ayuntamiento no ha tomado participación alguna en la Tómbola.

El señor Polo, manifiesta que la comisión de la Tómbola no solo es independiente en absoluto del Ayuntamiento, sino que en ella figuran personalidades del comercio á quienes no les ligan ninguna clase de vínculos con la corporación municipal.

El señor Santa Cecilia, sin embargo de esto pide que las cuentas de la Tómbola una vez que estén terminadas, se den al Ayuntamiento para que éste á su vez pueda hacerlas públicas á la opinión verdaderamente interesada en conocerlas.

El señor Marcos (D. F.), se opone á que conste en acta que el Ayuntamiento es ageno á la Tómbola, (como pide el señor Díez) diciendo que el Ayuntamiento no puede menos de considerar aquellas gestiones como cosa propia, opinando que S. E. debiera exigir responsabilidades en caso de que á ello se hubiera hecho acreedora alguna de las personas que han formado dicha comisión.

El señor Díez, insiste en su proposición apoyándose en las manifestaciones del señor Hernández de que nada se ha hecho de manera oficial.

El señor Millán, después de algunos considerandos y resultandos, opina que el Ayuntamiento debe ser un medio de publicidad donde se rindan las cuentas aunque no sea de su competencia la intervención directa por ser ageno á la comisión de la Tómbola.

El señor Mirat, pregunta si se considera aprobado lo propuesto por el señor Díez.

El Secretario contesta que ya está aprobado. El señor Millán dice que entonces la suya no tiene razón de ser. Se discute sin orden ni concierto, hablando bajito pero hablando todos y la campanilla presidencial tiene que intervenir cortando el incómodo y restableciendo el orden.

El señor Gómez, se ocupa de un pequeño incendio acaecido hace muy pocos días en nuestra población y pide que del capítulo de gastos para incendios se remunere á un obrero de la casa de Bomati y á otro municipal, que hicieron grandes y valerosos esfuerzos para conseguir la extinción del incendio.

De Antonio, pregunta que si los jefes de policía tenían atribuciones para cobrar multas, ó son esas atribuciones exclusivas de los tenientes de alcalde; pues según sus informes, estas ferias han sido muchas las

multas que la policía sin otra intervención ha cobrado.

### El asunto del agua

El señor Díez, ruega se fije su situación definitiva en el Ayuntamiento, pues no pertenece á comisión alguna; ocupase después de los grupos de escuelas y del expediente que á este objeto instruyó, pidiendo que se remueva, y termina arremetiendo contra los proyectos, diciendo que en los archivos municipales son muchos los que hay de aguas y que ya le parece hora de que en vez de ir almacenando más se faculte al arquitecto para que fijándose en uno solo, se ponga éste en condiciones de llevarlo á la práctica.

El señor Millán, ocupase del proyecto de los filtros naturales que podían solucionar el conflicto por 30 años; pidiendo que se acuerde la urgencia de estudiar su proposición como único medio de hacer factible aquel proyecto, pues él ya cuenta con gran número de personas que se suscribirán.

El señor H. Sanz, dice que entra en sus proyectos reunir la Comisión á la mayor brevedad.

El señor Santa Cecilia ruega que no se declare la urgencia del proyecto del señor Millán hasta tanto que los análisis de aguas que han de hacerse en Madrid, no estén terminados.

El señor Marcos, ocupase de la comisión que se nombró al presentarse la proposición del señor Palomero para que se ocupara de los proyectos de aguas, y propone al Ayuntamiento que para evitar contradicciones se reúna aquella comisión y la de Obras, que entiende en todos y unidas estudien todo lo relativo al abastecimiento de aguas.

### Otros asuntos

Millán ruega que para la próxima sesión se traigan todos los datos relativos á un expediente que se tramitó á la Superioridad sobre recogida de aguas en las inundaciones.

El señor Mirat, pide que se abra expediente sobre las denuncias de multas hechas por el señor De Antonio.

El señor De Antonio, insiste en que las denuncias se han hecho en la calle; pide que se mire el libro de multas pues él sabe de varias.

### Orden del día

Leyóse siendo aprobada la consignación de gastos é ingresos para el próximo mes de Octubre cuyos detalles son:

Ingresos, 67.200. Gastos, 64.289. Sobranre, 2.911.

Se nombraron por votación practicantes de la Beneficencia municipal á los Sres D. Juan Tapia y Julián Herrero y supernumerarios á los Sres. D. Vicente Miñambres y Alfredo Sánchez.

Leyóse una proposición sobre el restablecimiento de la tahona reguladora, acordando después de que fué tomada en consideración, nombrar una comisión compuesta de los señores Mirat, García Polo, de Antonio, Díez y Santa Cecilia.

Se aprobaron las liquidaciones de obras de la cloaca de la calle de los Milagros, cuartel de la guardia civil y saneamiento de la Normal de maestras.

Se autorizó al Alcalde para adquirir hachas de viento.

Se aprobó la recepción de las obras del templete.

Aprobóse asimismo una gratificación de diez pesetas para los guardas de Colón y Campo de San Francisco.

Otorgar once licencias de obras á don Andrés García, don Primitivo López, don Claudio Barrado, don Ecequiel García y don Quintín García.

Por último la Corporación quedó enterada de que el contratista de aceras ha hecho entrega de tres vagones de piedra que se le impusieron como condición para recibirle las obras de la calle de San Pablo.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### Joyería moderna

— CALLE DE ZAMORA, NUMERO 13 —

## Desde Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

### Las corridas de feria

Se celebró la segunda corrida de feria con toros del C. and. de Santa Coloma (antes Ibarra), alternando las cuadrillas de Montes, Lagartijo y Machaquito: la entrada casi un lleno, la tarde de otoño.

El ganado más bravo que el de ayer, aunque algo pequeño. Montes torea á su

primero con lucimiento y con los trastos hace una labor inteligente, ayudado por Blanquito, propinando al buró una soberbia estocada, que le valió una ovación delirante. Torea al segundo con verónicas muy aplaudidas y hace un quita de primera al reserva.

Para deshacerse de su enemigo tuvo que trabajar con la muleta y después de dos pinchazos, una media buena y una entera al sesgo sobre tablas, dobla el bicho.

Lagartijo, que sustituye á Bombita, trata de agrandar en su primero, pero no lo consigue ni durante la lidia ni en la hora suprema, pues, despues de varios pases de pitón á pitón y señalar un buen pinchazo, termina su tarea con un bajonazo. Parea al segundo y agarra un par superior al cuarto. Con la dámula da unos pases coreados conoleles para dar otro bajonazo infame.

Machaquito toma á su primero con guapeza pero al cambiar el tercio comete la desatención de coger los palos sin ofrecérselos á sus compañeros para colocar un par caído, otro malo y medio rematado. Con los trastos torea de cerca y embarullado y después de un pinchazo, dos medias, un intento de descabello á pulso y que sé yo cuantos intentos mas, el toro aburrido de tanta torpeza muere. En el segundo, tampoco se muestra el torero de que tanto y tan bien hablan algunos revisteros, que ni con la capa ni con el estoque luce sus habilidades, porque torea atropelladamente y manda al desolladero al toro de una estocada baja y tendida, obsequiándole el público con una serenata desagradable.

De los banderilleros, Blanquito poniendo pares superiores y Patatero brengando, pues su maestro le ahorró la suerte. De los picadores, ninguno. Caballos muertos 9. Durante el último tercio de su primer toro Machaquito se hizo una extensa cortadura con el estoque en un dedo de la mano derecha teniendo que pasar á la enfermería después del arrastre.

La Exposición está siendo muy visitada, pues en los dos días y medio que lleva abierta han desfilado por ella más de 4.000 personas.

Los rateros trabajan en la calle y en las casas. Ayer y hoy han sido encerrados más de una veintena.

Valladolid y Septiembre 24 de 1906.

Telegramas de la mañana Los anarquistas En Barcelona se ha celebrado un mitin de propaganda anarquista. No ocurrió ningún incidente digno de notar. Los oradores, como es natural, atacaron á los republicanos. Los carlistas En Manresa han sido puestos en libertad todos los detenidos á consecuencia de la última algarada carlista. Solo ha quedado uno en la cárcel que fué el que denunció el movimiento. Marido irritado Un individuo llamado Lorenzo Tomás, después de una pequeña discusión con su esposa, abandonó el domicilio conyugal en Tarrasa. De madrugada penetró en su casa y acuchilló á su mujer. A los gritos de ésta acudió la madre de ella, recibiendo también varios tajos, uno de los cuales le separó una oreja. La esposa está agonizante, y el agresor escapó. Roosevelt en Candelero Dicen de Milán que se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de la Paz. Acordóse invitar á M. Roosevelt para que tome la iniciativa en lo concerniente á acelerar la celebración de la anunciada conferencia de la Haya, cuyo retraso se debe á la continuación de los disturbios en Rusia. MAROTO.



Crónica de Tribunales
Audiencia

Parricidio frustrado

El juicio oral en esta causa que dió principio ayer ha terminado en la mañana de hoy.

En la sesión de ayer tarde se practicaron todas las pruebas propuestas; y después de reformar conclusiones el Fiscal apreciando en favor del acusado las circunstancias muy calificadas de haber obrado en vindicación de una ofensa grave...

Al terminar el señor Fiscal a las ocho de la noche se suspendió el juicio para continuarlo a las diez de esta mañana.

Continuación

A la hora antes dicha se reanuda el juicio, y concedida que le fué la palabra al defensor señor Revillo, pronunció un elocuente informe, pidiendo al Jurado que declarara la inculpabilidad de su defendido porqué en las circunstancias de exención alegadas no tenía confianza.

Resumen

Lo hizo con absoluta imparcialidad y con verdadera elocuencia el Presidente de la sección de Derecho señor Perillan, que pronunció como proemio breves y afectuosas palabras, saludando al Jurado, a Castilla, su patria, al Ministerio Público y al Colegio de Abogados. Terminó exhortando al Jurado al cumplimiento de su deber sin contemplación a nada ni a nadie y atendiendo tan solo a los dictados de su conciencia.

Leídas las preguntas que fueron objeto de la resolución del Jurado, éste se retiró a deliberar.

Veredicto

Los jurados negaron la pregunta de la culpabilidad y en su vista el Tribunal dictó sentencia absolviendo a Juan Manuel Hernández y declarando de oficio las costas, mandando que se le pusiera en libertad en el acto.

Mañana se verá en juicio oral ante el mismo jurado de Peñaranda la causa instruida por el delito de falsedad contra Claudio Cordovilla: es acusador además del Fiscal, el abogado señor Brozas y defensor el señor Sánchez y Sánchez.

Terrible tormenta

A las siete de ayer tarde descargó sobre el pueblo de Almenara una horrible tormenta, con abundante aguacero y pedrisco que causó terribles efectos en el pueblo y en sus cercanías.

Las viñas próximas al río Tormes, quedaron totalmente destruidas, perdiéndose toda la uva.

Muchas de las casas del casco del pueblo se inundaron, sufriendo algunos de ellas pérdidas materiales de gran consideración.

La casa del renovero de granos Leopoldo Corona, vióse inundada y en las pajareras donde el agua penetró, perdiéronse muchas fanegas de grano, calculándose los daños en unas 2.000 pesetas.

La casa del poseadero Guillermo Noreña quedó casi totalmente destruida. La corriente de las aguas en algunos sitios, fué tan violenta, que en la carretera arrastró la guija reunida allí en montones. No hubo desgracias personales.

Salón Variedades

Las sesiones de este cinematógrafo se vieron anoche muy concurridas.

El notable ventrílocuo señor Juliano, cada vez gusta más al público por sus trabajos. Esta noche presentará un nuevo número.

El ferrocarril de Avila a Salamanca

Desde que se publicó en la Gaceta de Madrid el decreto de caducidad de la Compañía concesionaria del ferrocarril de Avila a Salamanca, van transcurridos mas de seis meses, y sin embargo, nos encontramos al presente en iguales condiciones respecto a este asunto que en aquella fecha.

En otro país, que no fuera este, donde el expediente se hace intermitente, seguramente ya se había procedido a las subastas que la ley señala para estos casos; pero aquí desgraciadamente, lo mismo en este que en otros marchamos a paso de tortuga por miedo de pegar un tropezón y rompernos las narices.

A raíz de declararse la caducidad de la concesión, se encargó a la 5.ª División de ferrocarriles de hacer los trabajos de valoración de las obras realizadas, valoración que debía servir de base para la subasta y hoy es el día que ni el señor Rodas, ingeniero encargado de estos trabajos, ni nadie ha vuelto a ocuparse más de ello, o al menos así es de suponer, cuando las cosas continúan en tal estado.

Este trabajo de valoración, a nuestro parecer, tiene una importancia muy relativa, por si se presenta alguna o algunas Compañías a las subastas, es indudable que sus proposiciones han de fundamentarse sobre la base de sus propios cálculos, nunca bajo los que se fijan por el Estado, y como esto es lógico que así sea, entendemos que retrasar la subasta, bajo el pretexto de que hay que esperar la valoración con exactitud matemática, es perder tiempo, puesto que a quien piense presentarse a ella poco ó ningun interés podrá tener en conocerla.

Lo que hace falta, es que inmediatamente se anuncie la primera subasta, para si como es de esperar no se presenta ningún licitador, proceder a la segunda y si en esta tampoco lo hubiere, llevar a cabo la tercera y última y de este modo poder terminar de una vez para siempre con un asunto de tanta importancia é interés para las provincias de Salamanca y Avila y que afecta a la nación entera.

Ahora que las imperiosas vacaciones de verano han terminado y que nuestros hombres políticos se preparan a reanudar sus tareas en las cortes, llamamos su atención para que pongan todo su empeño en que la cuestión que nos ocupa se resuelva con urgencia.

Podremos esperar, que tanto los representantes de esta provincia como los de la de Avila, dediquen su atención a la importante cuestión de que se trata?

Esperemos los hechos una vez que las Cortes se abran y entonces tendremos ocasión de apreciar el interés que demuestran por sus representados.

COSAS DE LA CALLE

Riña y navajadas

En la calle Sta Sol promovióse esta mañana entre los panaderos de Los Villares Valentín Vicente y un hermano de éste y el carbonero de Barbadillo José María Sánchez una riña que degeneró bien pronto en reyerta sangrienta.

Al querer pasar por dicha calle con sus caballerías cargadas de pan los dos citados hermanos se encontraron con que el carro del carbonero obstruía el paso y rogaron a éste que lo retirase. Como el carbonero tardara en acceder a tal súplica, los panaderos agarrando del ramal las mulas pusieron el carro en movimiento, cosa que el carbonero no quiso consentir trabándose de palabras con aquellos. Uno de éstos, el llamado Valentín, esgrimiendo entonces una navaja, acometió al José María causándole dos heridas, una en la mano derecha y la otra en la parte posterior del muslo izquierdo.

Conducido el carbonero a la Casa de Socorro fué curado por el médico de guardia, quien no considera graves las heridas.

Los dos hermanos panaderos fueron al poco rato detenidos por los guardias municipales en la P.azuela de San Julián, donde se hallaban ocupados en el reparto del pan a sus parroquianos. Ambos han ingresado en la cárcel.

Del hecho entiende el Juzgado de instrucción.

La semana en Bolsa

Han desaparecido los efectos de la depresión sentida a fines del anterior período semanal, pero continúan desanimados los corcos del dinero y los especuladores se agitan esperando nuevas emociones. Todo depende de las noticias que se reciben de Barcelona. Basta que los representantes de casas catalanas compren ó vendan algunas partidas de escasa entidad, para que la cotización baje ó suba en el acto, sin motivos de mayores fundamentos.

En realidad puede afirmarse que el movimiento oscilatorio ha sido favorable para la marcha de los negocios. La baja del Interior al contado no pasó de 50 céntimos y desde la sesión del lunes han ido reponiéndose los cambios hasta conseguir alguna ventaja en el cierre del sábado, por lo cual es de suponer que la próxima liquidación no ofrecerá graves dificultades, quedando equilibrados los opuestos intereses.

El Interior a fin de mes se cotizaba el lunes entre 81,55 y 81,80 para cerrar el sábado a 82.

El próximo no se cotiza.

El Contado, manteniéndose con firmeza, pasa desde 81,80 a 81,95. En los títulos pequeños ha habido mucho movimiento y buenas tendencias, alcanzando el precio de 82,60 a los de series inferiores. El amortizable después de sufrir un retroceso de 15 céntimos, da margen a operaciones de arbitraje con el interior, pero al cabo logra reponerse, consiguiendo cotizarse a 100,15 la letra C, y a 100,25 las series inferiores. También parecen firmes las Carpetas que equilibran sus precios con los títulos. Las Obligaciones del Tesoro pasan ordinariamente al cambio de 100,75. El Banco de España pierde un entero y queda a 433.

El Hipotecario mejora un puesto, cotizando sus acciones a 221. Las cdéulas del 4 p oyo quedan a 102,75.

El Hispano-americano, sostiene el tipo de 146.

Los Tabacos han continuado en su posición de 386.

Las Azucareras han intentado un movimiento de alza, sin consecuencias positivas. Quedan las preferentes a 74,50, después de llegar a 78. Las ordinarias más flojas, no pasan de 43. Las Obligaciones cierran a la par.

Los Altos Hornos van elevándose hasta 225 por efecto de las esperanzas de que llegue a constituirse el Sindicato de hierro tantas veces sin éxito.

En los valores ferroviarios no hay variación notable. Solo se publican Arizas a 107 y Alicantes a 51,85, con mejora de 20 céntimos.

Los Francos intervenidos oficialmente, oscilan entre 11,05 y 11,16 última cotización. Las libras, a 27,99.

En París el Exterior español sigue sintiendo la influencia de los rumores de agitación en Cataluña, pero después de haber descendido a 95,95 se repone y llega a 96,80, volviendo a retroceder para quedar en 96,42.

LOCALES

Si cometeis algún exceso de mesa, acudid a las Salas de Mediana. Normalizan el estómago, alojan los infartos gástricos y evitan el tífus.

Por blasfemos han ingresado en la cárcel dos individuos a cumplir una quincena.

Preciosidades

En Imperdibles, Cadenas para Caballero y Señora, Botonaduras, y objetos para regalos, se han recibido en la Joyería Moderna calle Zamora 13. No hay nada de mejor gusto y más económico.

En la Inspección de vigilancia se halla depositada una petaca con las iniciales F. P. de plata, que se ha encontrado en la vía pública.

Ha sido pelida la mano de la bella artesana Maximina González Barba, para el joven don Manuel García.

El domingo, 23 del corriente se verificó en el nuevo frontón de Campo de Peñaranda un gran partido de pelota a mano a 90 tantos, entre tres afamados jugadores del pueblo de Villoria contra tres de Paradinas.

El partido resultó sumamente interesante, pues se disputaron algunos tantos por espacio de cinco minutos sobresaliendo el llamado «Caballero de Villoria», de Paradinas. Salieron vencedores los de Villoria por ocho tantos. Concurrieron muchos forasteros reinando el orden mas completo, gracias al mucho celo de las autoridades y a la cordura del público.

El juez de instrucción de esta capital cita a Luis García cuyo domicilio se ignora para que inmediatamente comparezca ante el Juzgado a prestar declaración en la causa que por corrupción de menores se le sigue, apercibiéndole que si no se presenta sufrirá, en caso de ser hallado la multa que se le imponga.

Vent de una yugada

El día 26 del corriente a las once de la mañana se vendió en pública subasta en la Notaría del Doctor Prada, calle de Zamora número 26, una yugada de tierra de labor, radicante en término de Aldeaseca de Armuña. El pliego de condiciones y título de propiedad se hallan de manifiesto en dicha Notaría. —25

Han sido nombrados respectivamente economos de Villagonzalo y Palacios Rubios, don Hipólito Cruz y don Amador Martín.

Anoche salió con dirección a León, donde se propone dar algunas funciones, la compañía del señor Orozco.

Han presentado la dimisión los tenientes don Antonio Valdivieso, don Adolfo J. Regidor y el empleado don Hipólito Hernández, instructores del Batallón Infantil Alfonso XI-I.

TAHONA BRETON Nueva Torta Sevillana; de manteca. Fabricamos cuatro clases de torta, todos los días. Bizcochos de Viena; mantecados. Todo a cinco céntimos pieza.

Observaciones meteorológicas DIA 25. Presión barométrica... 693,39. Temperatura máxima... 33,6. Temperatura mínima... 11,2. Dirección del viento NE... 1. El cielo cubierto.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Pino (El) sin más sueldo que los derechos de arancel.

Ha regresado a Salamanca, después de pasar las vacaciones de verano en Madrid y Segovia, el catedrático de esta facultad de Medicina, doctor Canizo.

Mañana tendrán lugar en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de ejercicios corporales primero y segundo curso. El tribunal lo forman los señores siguientes: Presidente, don Gonzalo Sanz y Muñoz. Vocal, don Luis Pérez Allit. Secretario, don Antonio Vázquez de Parga.

Ha fallecido en el convento de Siervas de San José la reverenda madre Sor Luisa del Sagrado Corazón de Jesús Huerta, superiora de dicho convento. Descanse en paz.

Han sido recibidas oficialmente las obras del nuevo matadero construido en el pueblo de Villoria, por el maestro de obras Pascasio Domínguez, con sujeción a los planos y dirección del arquitecto don Luis Vaquero.

Caja de ahorros. Durante la pasada semana se han hecho en este importante establecimiento las siguientes operaciones: Imposiciones, 8.530. Reintegros, 4.790,85.

Pérdida. (De interés por el perdidoso). Rogamos al que en la calle de Zamora haya perdido unas cuartillas con notas para una conferencia marxista que pase a recogerlas a nuestra redacción.

De no hacerlo así las publicaremos mañana.

Han regresado: De las provincias del Norte y de Valladolid, nuestro compañero de redacción Benito M. Valencia. De Cataluña, el joven colaborador de El Castellano don Antonio Bondia.

NOVELTY

En esta elegante cervicería hay exquisitas medias noches, emparedados, pasteles variados, pastillas de café, y fiambrés.

Se vende leche pura de cabras a 25 céntimos cuartillo. Helados para mañana: Mantecado, Leche merengada, y Limón.

Restaurant. Precio del cubierto almuerzo, cuatro pesetas; comidas, cinco.

El Boletín Eclesiástico de ayer, publica entre otros documentos interesantes referentes al asunto discutido en la circular del Obispo de Tuy, otra de nuestro prelado, adhiriéndose en términos muy expresivos a las manifestaciones hechas por aquél. El documento que suscribe el Rvdo. Padre Valdés, está llamado a provocar muy vivos comentarios tan luego como sea conocido.

TELEGRAMAS

De nuestro Redactor-Corresponsal Madrid 25 = (Varias horas).

El Vaticano optimista

El señor Ojeda es esperado en Roma para los primeros días de Octubre.

En el Vaticano reinan corrientes pacificadoras en lo que concierne a los asuntos españoles.

Aseguran altos dignatarios pontificios que puede darse como segura una inteligencia con España.

La Santa Sede está dispuesta a cuanto sea necesario para que no se perturben las buenas relaciones que entre ella y España existen.

Nuevo detenido

Los telegramas de Barcelona dan cuenta de que la policía ha detenido a un conocido bolsista de Manresa llamado Cullol, el cual está comprobado que ha dirigido el movimiento, perdiendo en la organización de la algarada 150.000 pesetas.

En favor de un detenido

Los diputados provinciales de Barcelona y Manresa han tenido una entrevista con el Gobernador de la ciudad condal rogándole pusiera en libertad al detenido en Manresa señor Cullol, por entender los solicitantes que no se trataba de una algarada política y si de manejos bursátiles, siendo el detenido el mayor perjudicado.

Un parricidio

Según comunican de Villarreal (Castellón) se ha cometido un parricidio horrible.

Pascual Tellals Martí vivía separado de su padre desde que se casó, hace pocos meses.

Enterado el hijo que aquél había vendido la casa domicilio, le reprimió al encontrarse en la calle y le pidió la cantidad que le pertenecía más otras que le debía anteriormente.

Enfurecido el padre por la intempestiva actitud de su hijo, le acometió puñal en mano causándole gravísimas heridas.

Después pretendió agredir a su nuera, que pudo salvarse huyendo. El parricida ha sido detenido. Para conmemorar una fecha. El señor Lerroux ha visitado al Gobernador civil de Barcelona a fin de enterarle de los actos que los republicanos llevarán a cabo en la capital del principado a fin de conmemorar la fecha de la revolución de Septiembre.

Desagrado

Dícese que los consejeros del Supremo de Guerra y Marina que pertenecen al ejército, han recibido con profundo desagrado la noticia de que va a ser nombrado consejero un general de la Armada, que tenía parte principal en los desdichados acontecimientos de la guerra internacional en Filipinas.

Si este nombramiento se hace, aquellos consejeros dimisivarán.

Habla el presidente

Ha dicho el señor López Domínguez que dentro del ministerio reina completa armonía, y que el modus vivendi con el Vaticano no será denunciado.

También manifestó que el proyecto de asociaciones quedará por ahora nada más que en proyecto, por esquivar seguramente el disgusto de los señores Moret y Canalejas.

La reina en cinta

Se asegura con las naturales reservas que la reina Victoria ha entrado en el tercer mes de su embarazo.

También se dá como cosa cierta que al futuro heredero de la Corona de España se le pondrá en la pila el nombre de Fernando si es varón y el de Victoria si es hembra.

Telegramas últimos

Lo del maestrazgo. El ministro de la Gobernación ha manifestado que tenía verdadera importancia el movimiento carlista que se preparaba en el Maestrazgo.

Añade que felizmente las medidas adoptadas por el Gobierno, aseguran el completo fracaso de ese movimiento.

Carlistas presos

La detención de los comprometidos en el movimiento carlista elevará a prisión por resultar verdaderos cargos contra ellos.

Hallazgo de armas

El Gobernador de Barcelona confirma el hallazgo de gran número de armas y municiones, con destino al levantamiento carlista.

Todos esos pertrechos han sido secuestrados.

No quiere el poder

En la conferencia sostenida ayer por el señor Maura y el señor Domínguez, parece que el jefe de los conservadores ha convenido en la necesidad de que por ahora continúen los liberales en el poder.

Esta declaración ha sido muy comentada.

Una sorpresa

En Sardaña ha sido sorprendida una partida carlista.

Los individuos que la componían supónese que proceden de la Guardia civil, en cuyo cuerpo habían servido.

Las armas y municiones de que estaban pertrechados, dícese que procedían del parque de Valencia, de donde habían sido sustraídas.

Cabecilla preso

El cabecilla carlista Franco, ha sido encarcelado de nuevo, por hallarse comprometidísimo en estos últimos movimientos.

No hay fallo

El Conde de Romanones ha desmentido que el Papa haya dado sobre el asunto del Obispo de Tuy el fallo que se le atribuye.

El ministro de Gracia y Justicia asegura que la solución que se dará será otra muy distinta.

MAROTO.

Las ferias de Valladolid

Durante estas, os lo advertimos Hernandinos estará en Valladolid el doctor M. Caldeiro, autor del Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético), el único que por estar basado en razones científicas, es recomendado por la clase médica. Es elástico, no tiene aceros ni muelles y permite montar a caballo y dedicarse a toda clase de faenas. El Cinturón electro-reductor del doctor M. Caldeiro, contiene simétricamente la hernia, y como al mismo tiempo desarrolla, por simple contacto, una corriente electro-magnética que da al tejido cicatricial la fuerza perd'ida, la hernia llega a desaparecer. Precio del Cinturón completo: 50 pesetas. Pidánsese detalles y boletín de medidas al doctor M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid. Se hospedará en Valladolid durante los días 25 a 30 del corriente, en la calle de Platerías. Contadores de agua. El aprobado en primer lugar por el Ayuntamiento puede adquirirse por mediación de Representante don Francisco Pérez-Calle del Azafrañal número 13. Se garantiza por 8 años.



Mil pesetas se ofrecen al que presente cap...
sulas de sándalo mejores que las del Doctor Piza...

Para los labradores

Simientes de cereales de gran producción
Más de 20 años de cultivo de los trigos seleccionados por Mr. Vilmorin...

En tan largo periodo de su siembra no interrumpida, he podido observar y comparar su producción con los cereales del país...

Su rendimiento recupera en 15 á un 50 por 100 á los caudales del país, sea el año favorable ó escaso de cosecha...

Excelente clase de centeno Seigle, trigo italiano de Rietti, candeal; éi es el más rico en gluten de todas las variedades cultivadas...

Mercado de Valladolid

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 1400 fanegas de trigo á 39 reales una.
Tendencia sostenida.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 600 fanegas de trigo á 39 reales una.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 8 reales arrobes; cuartas á 6; comilla, á 4'50; salvado ancho, á 5'00.

Medina del Campo

En el de ayer entraron 3000 fanegas de trigo que se vendieron á 38,50 reales las 94 libras.
Tendencia sostenida.

30 pesetas semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó bien por la mía, artículo novedad facil invento, admirable y nunca visto.

Escribir á J. A. Jordá, plaza de San Miguel 1, B, Barcelona.

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase:
VICHY-HOPITAL
VICHY-GRANDE GRILLE
VICHY-CELESTINS

ANUNCIOS

Almacén de Vinos de V. VILLAR
Calle de Toro, 49

Vinos de mesa de elaboración esmerada
Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco...

SECOS.—Pálido, 2.25.—Medía botella, 1.50.—Jerez añejo, 3.—Solera fina, 3.50.—Solera elecciosa, 4.—Palma, 5.—Palo cortado, 5.

Venta de cebada al por menor

Se arrienda

en la dehesa Monte de Castronuevo, de esta provincia, el fruto de bellota de este año y los pastos bajos desde San Martín, desde el 11 de Noviembre hasta el 30 de Septiembre de 1907.

Tendrá este aprovechamiento más de 2.000 fanegas de rastrojeras solamente.
El pliego de condiciones lo presentará el Administrador don Gabriel Martínez, en Castronuevo, ó en su casa de la finca, á quien lo desee.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.

Imprenta de Almaráz y Comp.

FERROCARRILES
Reclamaciones á las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos.
Plaza de la Libertad, 9, Salamanca
De 9 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

Milagrosos confites COSTANZI para las estrecheces uretrales
uretritis-prostatitis-cistitis
catarras de la vejiga
Cura radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias...

LIQUOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Mesa
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

LA SCONIA
Sociedad de Seguros á prima fija
Domiciliada en Pamplona (Navarra)
Capital social: 5.000.000 de Pesetas
Delegado en esta provincia D. Ricardo Gracia Crespo.

CENTRO-PENSION Mañes
Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux
Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades...

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES
movida por la electricidad de
Juan Francisco Martínez é Hijos
Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15
El dueño de esta acreditada Fábrica, que no ha escatimado sacrificio á guisa para montar su establecimiento á la altura de los mejores de su género...

—Ante todo, el veredicto del jurado; el examen que los jueces han hecho de la causa...

—Pruebas insuficientes. ¡Dios sólo es infalible! Los jueces son hombres y están sujetos á error. Sin duda que han pronunciado un fallo con la voz de la conciencia; pero engañados con mentirosas apariencias, inocente ó culpable, ese desconocido, á quien la ley ha castigado, tenía un cómplice, cómplice que ahora está libre.

—¡Un cómplice!—murmuró asombrado el banquero.

—Sí: un cómplice misterioso, cuya existencia adivino en el fondo de las tinieblas en que se oculta, y desde su tumba la voz de Federico me grita: «Búscale, Paula; entrégale á la justicia; no descanses sin haberme vengado.»

XXXI

La huérfana se había levantado; su mirada era de fuego, su expresión amenazadora, y su hermosura estaba aún más espléndida en medio de su exaltación. Fabricio procuraba fingir asombro para ocultar su terror, y Mr. Delariviere, en quien la creencia de la joven produjo una impresión muy viva, tomó la palabra á su vez y dijo: «Es extraño! La víspera de la ejecución he hablado con un médico de Melun, muy despedido...»

una poderosa atracción hacía la joven, y Paula, sin darse cuenta de lo que pasaba en ella, sentía hacía Fabricio una atracción semejante. Ni Emma ni su padre podían estar alegres, bien se comprende, porque, á pesar suyo, la imagen de la casa de Auteuil no se apartaba de su mente. Fabricio y Paula estaban distraídos con preocupaciones de otro género, y sin embargo, la comida fué alegre, porque Santiago Lefebvre hacía olvidar con sus cuentos y maliciosas suposiciones el mutismo de los demás. Poco á poco la fisnomía del banquero de Nueva-York fué menos sombría, y Emma sonreía de vez en cuando, mientras Fabricio rodeaba de atenciones á su linda vecina, que fijaba en él sus rasgados ojos negros, dulces y melancólicos. Concluida la comida se tomó el café en el jardín de invierno con palmeras elevadas y plantas trepadoras que cubrían las paredes hasta la bóveda de cristal. Lo mismo que para ir al salón, Fabricio había ofrecido su brazo á Paula, que le sintió estremecer, y su corazón palpité con una violencia cuya causa ella misma no hubiera sabido explicar. Fabricio estaba conmovido; pero él sabía por qué. —Amigos míos—dijo Santiago Lefebvre saboreando su café,—no puedo explicaros hasta qué punto la reunión de esta tarde me ha sido grata.

¿Dónde se escribe hoy todavía á mano?
Dónde no se conozca el último modelo de la máquina de escribir

REMINGTON

La única completa.—Pídase catálogos y detalles á la Remington Typewriter Cia, Bilbao, calle Gardoqui, 3.

Liceo Escolar

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA
Directores

D. Pedro y D. Francisco González García
Premios extraordinarios en las Facultades de Letras y Ciencias

PLAZA DE LOS BANDOS, 5, Salamanca

Este Colegio ha reunido cincuenta y dos internos al cumplir los dos años de su fundación.

Se suprimen las plazas de Facultad para admitir únicamente alumnos del Instituto.

Pueden ser éstos internos, medio-pensionistas y externos, oficiales y libres.

Correspondencia y reglamentos á DON PEDRO GONZALEZ. 31-36

Jabón de Sales de La Toja

Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico.
Inmejorable como JABON DE TOCADOR.
De venta en las principales Farmacias, Droguerías y Perfumerías.
En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sanchez, Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltran Hcedia, don Angel García Ruiz y principales.



Grandes Fábricas

Abonos Químicos y Minerales - SUPERFOSFATOS - Acidos sulfúrico y nítrico - ALMIDON - PASTAS PARA SOPA

ALMACENES - Garbanzos - Primeras materias para abonos. MIRAT É HIJO - SALAMANCA.

Averly Montaut y Garcia, de Zaragoza - Casa constructora la mas importante en España y Portugal. Molinos con castilletes de hierro, Limpias, Sadores, Deschadoras, y toda clase de aparatos modernos para fábricas de harinas y molinos...

Abonos Químicos - Superfosfatos - Nitratos - Sulfato-amónico - Sales de Potasa, etc., etc. Sociedad Anónima CROS - BARCELONA. D. JUAN GAVILAN JOYELLANOS 5, PRAE - MADRID

PIANOS - Garantizados a 975 pesetas - Almacen de música - Zamora 24

Oftalmiaterion - Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos. Siempre hace bien; jamás daño. Se ofrecen pruebas de admirables curaciones, hasta en crónicos y desesperados casos.

ALMACEN de materiales de construcción de FRANCISCO PEREZ ENTISNE, que tenía establecido en la Puerta de Zamora número 11, lo ha trasladado a la calle del Azafrañal número 13, donde se continuarán sirviendo a domicilio los siguientes materiales:

Almacen de Yeso - Exclusiva de la blanca - Paseo de la Estación, 15 - Salamanca - Se sirve a domicilio y se sirven vagones completos, a precios de fábrica.

Ferretería de Hijos de A. Norente - Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribs, muelles, alambres, espinos artificiales, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y PAPELES PINTADOS DESDE 0,25 PESETAS EL ROLLO.

Platería, Joyería y Relojería - Viuda é Hijos de Fernando Garcia - Plaza Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

TESORO - Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mora.

Se vende - Papel para envolver - Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes. Corriño, 22, Salamanca.

CALLICIDA PIZA - Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas o callosidades del cutis. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.



Hamburg-Amerika LINIE - Vapores correos alemanes - El día 19 de Octubre saldrá de Santander directamente para Habana, Veracruz y Tampico. El magnífico y rápido vapor nuevo de moderna construcción é instalación de 8.500 toneladas de registro, de dos hélices y 6.100 caballos de fuerza.

M. CARDENAS - Sillero y Guarnicionero - ARTÍCULOS DE VIAJE, ARMAS Y EFECTOS DE CAZA - 15, SAN PABLO, 15. SALAMANCA.

Colegio del AVE-MARIA - Zamora, 24 - Hay Enseñanza graduada, Gimnasio, Trabajos manuales, Paseos y Excursiones. Cada maestro no puede tener a su cargo más de TREINTA NIÑOS para así atender mejor a su educación particular.

AGUAS MINERO-MEDICINALES De la colonia "LA ALISEDA" Provincia de Jaen - Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. Abierto al público desde 1.º de Septiembre. Manantial de San José - No tiene rival; desprende en 24 horas 20.365,62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

378 - Folletín de EL CASTELLANO - Para comprenderlo—replicó Fabricio,—no tenemos mas que interrogarnos a nosotros mismos. Yo declaro que de esta velada conservaré memoria eterna.

El Médico de las Locas 379 - ¿Lo creéis así?—dijo la joven con acento extraño. —¿No se ha ejecutado el asesino hace tres días? —Un hombre ha muerto castigado por la ley; pero ¿quién nos asegura que ese hombre era el asesino?